
Temps de Noël - Avant l'Épiphanie: 30 
décembre

Texte de l'Évangile ( Lc  2,36-40): Il y avait là une femme qui était 

prophète, Anne, fille de Phanuel, de la tribu d'Aser. Demeurée 

veuve après sept ans de mariage, elle avait atteint l'âge de quatre-

vingt-quatre ans. Elle ne s'éloignait pas du Temple, servant Dieu 

jour et nuit dans le jeûne et la prière. S'approchant d'eux à ce 

moment, elle proclamait les louanges de Dieu et parlait de l'enfant à 

tous ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem. 

Lorsqu'ils eurent accompli tout ce que prescrivait la loi du 

Seigneur, ils retournèrent en Galilée, dans leur ville de Nazareth. 

L'enfant grandissait et se fortifiait, tout rempli de sagesse, et la 

grâce de Dieu était sur lui.

«Proclamait les louanges de Dieu et parlait de l'enfant à tous»
Abbé Joaquim FLURIACH i Domínguez 

(St. Esteve de P., Barcelona, Espagne)

Aujourd'hui, Joseph et Marie viennent de célébrer le rite de la présentation de leur 

premier né, Jésus, dans le Temple de Jérusalem. Marie et Joseph n'épargnent rien 

pour accomplir avec soin tout ce que la loi prescrit, car accomplir ce que Dieu veut 

est un signe de fidélité, d'amour de Dieu.

Depuis que son fils —et Fils de Dieu— est né, Joseph et Marie expérimentent 

merveille après merveille: les pasteurs, les mages d'Orient, les anges… Non 

seulement des évènements extraordinaires extérieurs, mais aussi intérieurs, dans le 

cœur des personnes qui ont un certain contact avec cet Enfant.

Aujourd'hui apparaît Anne, une femme, veuve, qui à un moment déterminé a pris la 

décision de dédier toute sa vie au Seigneur, avec des jeûnes et des prières. Nous ne 



nous trompons pas si nous disons que cette femme était une des “vierges prudentes” 

de la parabole du Seigneur (cf. Mt 25,1-13): veillant toujours fidèlement sur tout ce 

qui lui semble être la volonté de Dieu. Et bien sur: le moment venu, le Seigneur la 

trouve prête. Tout le temps qu'elle a dédié au Seigneur, cet Enfant le lui récompense 

largement. —Demandez-lui, demandez à Anne si ça valait la peine tant de prières, 

tant de jeûnes et tant de générosité!

Le texte dit que «elle proclamait les louanges de Dieu et parlait de l'enfant à tous 

ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem» (Lc 2,38). La joie se transformait 

en apostolat décidé: elle est le motif et la racine. Le Seigneur est incroyablement 

généreux avec ceux qui sont généreux avec Lui.

Jésus, Dieu incarné, vit la vie de famille à Nazareth, comme toutes les familles: 

grandir, travailler, apprendre, prier, jouer… “Sainte quotidienneté!”, routine bénie 

où grandissent et se forgent presque sans s’en rendre compte les âmes des hommes 

de Dieu! Comme les petites choses de tous les jours sont importantes!

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Eveillez-vous donc, ô hommes : Dieu s’est fait homme pour vous. Levez-vous, vous qui 
dormez, et sortez d'entre les morts, et Jésus-Christ vous éclairera. C'est en effet bien pour vous 
que Dieu s'est fait homme » (Saint Augustin)

« Anne est une “prophétesse”, une femme sage et pieuse. Le long veuvage consacré au culte dans 
le temple et la participation à l'attente de ceux qui aspiraient au salut d'Israël, trouvent leur 
conclusion dans la rencontre avec l'Enfant Jésus » (Benoit XVI)

« Avec Siméon et Anne c’est toute l’attente d’Israël qui vient à la “rencontre” de son Sauveur (la 
tradition byzantine appelle ainsi cet événement). Jésus est reconnu comme le Messie tant attendu 
» (Catéchisme de l’Eglise Catholique, nº 529)


